

第3号



～夢と希望のわが母校～

光春小だより

練馬区立光が丘春の風小学校

〒179-0072 練馬区光が丘7-2-1 Tel 3976-5861

【本校の教育目標】

◎ 元気な子

◎ 思いやる子

◎ 考える子

校長 井上 靖

H26. 5. 30

Fax 5383-3592

日本の「道」

副校長 濱中 一

貴乃花親方。22回の優勝、若貴時代を築いた平成の大横綱二代目貴乃花です。その大横綱の師匠であり、実の父親が故 藤島親方。私が子供の頃大ファンだった昭和の名大関、初代貴ノ花です。

110kgに満たない小さな体でありながら、どんなに大きな力士とでも正面からぶつかる正攻法。私が知る限り、立ち合いで変化したことは一度たりともありませんでした。特に、当時幕内最重量の高見山との対戦では、立ち合い直後に一発二発の突きで一気に押し出されてしまう一番が多かったのですが、自分よりもはるかに大きな高見山をがっちり受け止め寄り切った時には、満員のファンは拍手喝さいをしたものでした。勝っても負けた相手を慮って土俵上で喜ばない、ケガをしても観客に余計な気遣いをさせないよう包帯を巻かない、相撲の伝統を大切にして黙々と稽古に取り組む、体調が万全でなく負けが込んでも真っ向から正攻法で勝負する。現役時代の優勝回数も地位もはるかに上回り、現在は相撲協会の理事として「相撲道」を厳しく伝承する貴乃花親方が尊敬し、「私が師匠の存在を越えることは永遠にできない」と話す、偉大な存在なのだそうです。

さて、もう二十年も前頃になるでしょうか。スポーツでプレーがうまく行かなかった時や、判定に納得がいかない時、ひいては学校生活で教師に指示されたことをやりたくない時など、手を横に広げてアピールする子供が多く見られるようになった時期がありました。当時のサッカー少年が多く見せた姿でしたが、それまでには見られなかったアピール行動は、サッカー少年以外の子供たち、スポーツをしない子供たち、男子だけでなく女子にまでも広がっていきました。

海外のサッカーの試合を見ていると、審判の判定に対して何人もの選手が言い寄ります。あまりにもしつこくしてイエローカードが出されると、選手はようやく不満顔で引き下がっていきます。カードを出されたことに対して審判に食ってかかり、他の選手が止めに入る場面さえ見られます。運動文化の違いなのでしょうが、「柔道」「剣道」「相撲道」高校野球のいわゆる「野球道」といったこれまでの日本文化では考えられない行動です。

キング・カズこと三浦和良選手は、47歳を超えても現役Jリーガーとして活躍している素晴らしい選手です。私は、彼が審判の判定に対して抗議する場面を見たことがありません。今の彼の名声は、年齢を越えたパフォーマンスによるだけではなく、フェアプレーに裏打ちされた紳士的な態度があってこそだと私は思うのです。

現在、子供たちのサッカーでは、フェアプレーに対して、グリーンカードが示されるようになりました。日本協会という大きな組織が子供たちにフェアプレー精神を育てる取組を行うのはたいへん画期的で素晴らしいことだと思います。その甲斐もあってか、最近の子供の様子からは、一時期の両手を広げるようなアピールは少なくなったように感じます。関係者各位の計らいに敬意を表します。

しかしながら、グリーンカードという物を使っての啓発は、日本で昔から培われてきたスポーツマンシップへの警鐘にも私には思えるのです。相手を尊重すること、判定に従うことは、日本では当たり前の「道」。子供たちにはカードの褒美という手段ではなく、指導者や仲間の言葉でもフェアプレーに気付くことができる子供になってほしいと私は思います。

日本の「道」は、相手を尊重し、自らを高めていくこと。時代は流れてもその道徳的な考え方は現代の生活にも生きています。日常の何気ない場面で、そんなことに気遣える子供を育てていきたいと私は考えています。

【6月の行事等予定】

日	曜	行事等予定	
1	日		
2	月	全校朝会 6年移動教室前検診	春小ひろば
3	火	6年武石移動教室始 4年警察署見学	
4	水	学童歯みがき大会5年	春小ひろば
5	木	四組水泳指導始 クラブ活動	
6	金	6年武石移動教室終	春小ひろば
7	土		
8	日		
9	月	全校朝会 安全指導 1年5時間授業始	春小ひろば
10	火	2年6時間授業始	
11	水	児童集会	春小ひろば
12	木	校区別協議会 午前授業	
13	金	学校公開日 たてわり班 5年食育セミナー	春小ひろば
14	土	学校公開日 セーフティ教室 委員会活動	
15	日		
16	月	全校朝会 水泳指導始 プール開き 読書旬間始	春小ひろば
17	火	避難訓練 誕生日給食 会議のため5時間授業	
18	水	教育会研究日のため特別時程午前授業	春小ひろば
19	木	音楽鑑賞教室 春の風委員会	
20	金	水曜時程 1・2年遠足 春小ふれあいタイム	春小ひろば
21	土		
22	日		
23	月	全校朝会	春小ひろば
24	火	四組遠足 歯科衛生研究所学校巡回指導	
25	水	校内研究のため特別時程午前授業	春小ひろば
26	木	春小祭り紹介集会 6年光二中訪問	
27	金	春の風小祭り 読書旬間終	春小ひろば
28	土		
29	日		
30	月	全校朝会 1年交通安全教室 四組合同プール	春小ひろば

*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず各学年だよりや学級だより等で再度、ご確認ください。

活動的な動きやすい服装で

日中の最高気温が30℃に届くような暑い日が続く中、休み時間の子供たちは、元気に校庭で遊んでいます。また、毎週木曜日（金曜日に延期する場合あり）には体育的活動『春小チャンピオン』が行われています。動きやすく活動的な服装で登校できるよう、お子さんへの声かけをお願いします。

<6月の生活目標>

ものを大切にしよう

生活指導部 浮田 優子

落とし物をして手元に戻ってきた経験はありますか。落とし物に記名（身分がわかるもの）があれば、だいたいは手元に戻ってきます。記名がないものは、持ち主が見つかりません。記名の大切さ、改めて見直してみませんか。

話は変わりますが、物が十分に無いカンボジアでは、教科書やボールはみんなでするのが当たり前。自転車だって近所で共有なのです。みんなでするものは、ルールを守り大事に使っていききたいですね。

<6月のあいさつ目標>

「すみません」「ごめんなさい」
で心をつなぐ

7月1日(火) 区一斉防災訓練

練馬区全体で15:00の一斉放送により訓練を行います。3年前の大震災当日の教訓を生かし、お子様を安全に引き渡しします。日程、注意事項等の詳細は、お知らせをお配りしますのでご覧ください。

13日(金)14日(土)学校公開 14日(土)セーフティ教室

学校公開の2日目、14日（土）には子供たちの安全意識を高めるためのセーフティ教室が行われます。4校時は警察の方との意見交換会を行います。貴重な機会ですので、ぜひご参加ください。

2校時 4～6年生

3校時 1～3年生

4校時 意見交換会

登校届が ダウンロードできます。

お子さんが出席停止対象の病気から回復して登校する場合、登校届が必要になります。ホームページのトップページ一番下の方からもダウンロードできますのでご活用ください。

写生会 ～雨バージョン～

小峯 紘子

今年の写生会はあいにくの雨模様でした。そこで、1～3年生は「未来の消防」をテーマに絵を描きました。4年生は自分の「くつ」を、5・6年生は「僕の、私のお気に入りの場所」をテーマに校舎内の好きな場所を写生しました。

1～3年生は「未来にはどんな消防車があるかな？」の一言からイメージを大きく広げ、夢いっぱいの未来の消防車を力強く描いていました。4年生は自分の「くつ」をじっくり見ながら、細かなところまで見逃さず、とても丁寧に描いていました。5・6年生は、お気に入りの場所を自分なりの描き方で表現していました。

どの学年も自分らしさが素直に出せた写生会になりました。



体カテストを行いました。

白畑 沙都

5月1日（木）に、全学年を対象に自分の体力を知るための新体カテストを行いました。体カテストでは、7種目（ソフトボール投げ、50m走、立ち幅跳び、長座体前屈、反復横跳び、上体起こし、握力）の計測を行います。低学年は高学年と一緒に、中学年は友達と協力ながら測定しました。記録を伸ばそうと真剣に取り組む子供たちの姿が印象的でした。

今回の測定をきっかけに、さらに自分の体力について関心をもって、日々の運動に親しんでいってほしいと思っています。



消防署見学

大門 詩野

光が丘消防署へ見学に行きました。15mもある高さのはしごを15秒であつという間に上ってしまう訓練の様子を見せていただき、歓声があがりました。実際の消防車の装備や、補給車の内部も見ていただくなどの貴重な体験をしました。「消防の仕事がこんなにたくさんあるとは知らなかった。」「消防士さんがはしごをとっても速く上ってしまい、びっくりした。訓練をたくさんしているんだと思った。」など、消防の仕事への関心を深めたようです。



新たな発見！町探検！

鈴木 三千代

社会科「わたしたちの町」の学習では、自分たちの住む町の様子を調べました。「この道、初めて通ったよ。細い道だけれど、車がたくさん通るね。」「こんなところにも交番があったんだ。」と新たな発見の声が子供たちから聞こえてきます。これから学校を中心に四方向の町の様子の違いなどをまとめます。町の様子を知る中で、さらにこの町のよさに気付いてもらいたいと思います。



初めての田植え体験！～秋の陽公園田植え

谷 由美子

5年生の総合的な学習の時間で、毎年恒例となっている田植え体験を今年も秋の陽公園で行ってきました。裸足で田んぼの中に入り、初めは「気持ち悪い」「いやだなあ」と言っていた子供たちも、終わった後には「気持ち良かった」「楽しかった」や「農家の人は大変だから、ご飯は大切に食べないといけないな」という感想をもち、楽しんで作業していました。作業が終わると、稲が一直線にきれいに並んでいて、秋の収穫が今からとても楽しみです。校庭中庭の田んぼでも田植えを行い、成長を観察していきます。



日々成長！できることが増えました。

矢吹 奈緒子

入学して2か月が経ちました。何もかもが初めてだった4月でしたが、ひとつひとつ覚えてできることが増えてきました。日々成長している子供たちに感心します。最近は同じ学年、学級だけでなく、毎日お世話をしてくれる6年生や「なかよくなるろう会」「学校探検」で交流した2年生と休み時間一緒に遊んでいます。給食では、配膳にも慣れ、はりきって行っています。3時間目が終わると、「先生おなかすいた〜。」「もう給食？」という声がどのクラスも響いています。毎日笑顔が輝く1年生。パワフルな子供たちとさらに充実した日々を過ごしていきたいです。



プールでの水泳系の学習が始まります。

白畑 沙都

6月5日より4組が、6月19日より通常級が、プールでの水泳系の学習を始めます。25mのプールを使用して、低学年は水に親しむことをねらいとした水遊びの学習を行います。中学年は水の浮力を用いて体勢を維持する、浮く運動・泳ぐ運動を学習します。高学年では、正しいクロール、平泳ぎを身に付け、その上で長く泳ぐことをねらいとした学習を行います。水泳系の学習が楽しいものとなるよう、爪切り、朝食、検温など、ご家庭でのご協力をよろしくお願いいたします。



みんなでがんばった山登り

辻 寛之

4組に新しい仲間が増えて2ヶ月がたちました。毎朝のマラソンに加えて、みんなで並んで歩く練習も行い、遠足に向けてがんばってきました。そして、5月20日、日和田山・物見山遠足に行ってきました。5・6年生の中には初めて小さい子の手を引く役目を務めた子もいます。1・2年生は途中転ぶこともありましたが、5・6年生に引かれながら一生懸命に歩き通しました。鮮やかな新緑と輝く太陽に励まされながら、いい汗をかいてきました。



読書旬間について

大戸 郁

6月16日から6月27日は読書旬間です。この期間は、朝8:20~35を読書タイムとし、よりたくさんの本にふれて、短い時間にも集中して読む力をつけてもらいたいと考えています。読む本は、図書室で借りるほか、家から持ってきてかまいません。また、図書委員会ではみなさんの読書量を調べ、たくさん読んだ児童のみなさんには特製のしおりをプレゼントします。本をたくさん読んで、心に栄養をとりいれましょう。



楽しい“春の風小祭り”

中村 るい子

6月27日(金)に子供たちが楽しみにしている“春の風小祭り”が行われます。これは、2年生以上と4組の各学級でお店を開き、お客さんを迎えて楽しく交流するものです。1年生は、お客さんとしていろいろなお店をまわります。今年度の合い言葉は、「力を合わせて楽しくワッショイ 5周年目の春小祭り」です。どうぞ保護者の皆さまも子供たちの活動をご参観ください。

～当日の日程～
はじめの言葉 9:30
第一部 9:35~10:15
第二部 10:20~11:00
第三部 11:05~11:45
終わりの会 11:50

※ ご来校の際には、名札・上履きをご持参ください。写真・ビデオ撮影はご遠慮ください。